

Centro Cultural Guanajuato (CCG)

La cultura y las artes son parte importante de la actividad cotidiana de una sociedad ya que les permite elevar sus capacidades, fortalecer los valores y, mediante la vinculación con el sistema educativo, ofrece ventajas competitivas ante los requerimientos de la globalización.

El Centro Cultural Guanajuato será el centro de actividades culturales y sociales más importante de la región que además dará una proyección nacional e internacional a Guanajuato.

Con la participación conjunta de autoridades federales, estatales, municipales y de representantes del sector empresarial del estado, se promovió este complejo integrado por un teatro, una Biblioteca a cargo del Instituto Estatal de la Cultura (IEC) la cual coordina a la red de bibliotecas de la entidad, un Museo y una Escuela de las Artes a cargo de la Universidad de Guanajuato

(UG), que en su conjunto tienen por objeto dotar a la población de una infraestructura cultural de vanguardia y contenidos acordes a las necesidades de la entidad.

El CCG es un centro de promoción y formación cultural de clase mundial que de manera coordinada con la sociedad, el Instituto Estatal de la Cultura, la Universidad de Guanajuato y organismos desconcentrados fortalecerá la diversidad y de las distintas identidades culturales del estado de Guanajuato, la profesionalización de artistas locales, el desarrollo de la sociedad a través de la sensibilización del arte, el aprecio y el reconocimiento de la cultura universal.

La finalidad de esta obra es impulsar el desarrollo integral de las personas, porque en la medida en que una comunidad esté mejor informada y entre en contacto cercano con las artes y otras actividades afines, será una sociedad mejor preparada para resolver los problemas de su entorno y para comprender no sólo lo que sucede en su ámbito inmediato sino en el mundo.

El CCG tiene los siguientes objetivos: Promover la identidad cultural, estatal, regional y nacional; coadyuvar en el desarrollo de los talentos artísticos locales de manera formal e informal; promover y asistir en la formación de incubadoras de empresas culturales; fomentar la comprensión y valoración de la diversidad cultural; contribuir con instituciones públicas y privadas en la vinculación y promoción del turismo cultural; e incrementar el patrimonio cultural de los guanajuatenses a través de adquisiciones y donativos de obras de arte para dicho Centro.



El ámbito de influencia del CCG es superior a una población anual a los cinco millones de habitantes debido a su carácter regional.

El complejo forma parte de los proyectos estratégicos del estado de Guanajuato lo que hace de la entidad un punto cada vez más atractivo para la inversión y el turismo.

Biblioteca Central Estatal de Guanajuato

En nuestro país opera la Red Nacional de Bibliotecas Públicas Municipales que a la fecha se integra por más de siete mil establecimientos, organizados en 32 Redes Estatales. Cada entidad cuenta con una Biblioteca Central Estatal que funciona como modelo operativo de las bibliotecas ubicadas en los municipios.

En Guanajuato, la Red consta de 140 bibliotecas públicas; con una Biblioteca Central Estatal, se evitarán carencias que afecten la integración y la calidad de los servicios de las bibliotecas en operación

Gracias a un esfuerzo coordinado de los tres órdenes de gobierno y la iniciativa privada, nuestra entidad contará con una Biblioteca Central Estatal ubicada en la ciudad de León, en el entorno del Centro Cultural Guanajuato, que actualmente se construye. Esta biblioteca, además de contribuir notablemente al mejor funcionamiento de la Red Estatal, brindará servicios bibliotecarios gratuitos y de calidad a toda la población.

La Biblioteca Central Estatal de Guanajuato será un centro de información que propiciará el encuentro

comunitario, contribuirá a fomentar la educación y el desarrollo y elevará los niveles de aprecio de la población hacia el libro y la lectura.

La Biblioteca contará con un amplio y actualizado acervo de libros, mapas, revistas, discos, videos y diversos materiales educativos. Brindará servicios especializados a las personas por su rango de edad (niños, jóvenes, adultos o de la tercera edad); por su condición (ciegos, discapacitados, etc.) o por su interés específico (investigadores, empresarios, etc.). Contará también con servicios auxiliares de cafetería, Internet y fotocopiado, entre otros.

Mediante el portal de Internet de la Biblioteca, el público interesado podrá acceder a colecciones digitales, catálogo en línea y una variedad de servicios a distancia, lo que le permitirá al usuario conocer los títulos en existencia, reservar los que resulten de su



interés, consultar los de formato electrónico y proponer la adquisición de nuevos títulos o nuevas modalidades de servicio.

Con tecnología de punta y más de 200 mil volúmenes, la Biblioteca podrá atender a 2 mil 400 usuarios al día.

Unidad Académica de las Artes

Formada por tres niveles que abarcarán 7 mil 900 metros cuadrados, este espacio académico es una Unidad Académica de la Universidad de Guanajuato, en el cual se ofrecerá la Licenciatura en Cultura y Arte, lo que facilitará la formación de profesionistas en organización y dirección cultural. Los egresados podrán colaborar en instituciones públicas así como privadas, con humanismo, creatividad, habilidades, actitudes, valores y competencias profesionales.

La Licenciatura en Cultura y Arte, primera licenciatura de alto nivel académico en América Latina, ofrecerá también Diplomados en:

- Culturas latinoamericana, europea, asiática y caribeña.
- Artes y oficios (artes plásticas: dibujo, pintura, fotografía, serigrafía; artes escénicas: danza, actuación; cerámica, vitrales, textiles; y diseño digital.
- Organización cultural.
- Historia del Arte.
- En Historia de la Cultura.

Cursos y talleres en escritura; análisis del discurso; literatura; instrumentos musicales, planeación cultural, financiamiento cultural, formación de públicos, creatividad; teorías de la comunicación, comunicación In-



terpersonal; apreciación cinematográfica; apreciación musical;

Asimismo, este espacio contará con dos galerías, patios internos, cafetería un pequeño escenario.

Museo

El Museo del Centro Cultural Guanajuato situado en un espacio de 24 mil 400 metros cuadrados, con áreas flexibles que favorecerán la logística de las exposiciones.

Las áreas para exposición contará con tres salas:

- Sala de historia, arte y cultura regional
- Sala de escultura.
- Sala de exposiciones temporales

La Museografía de la primera de ellas está a cargo del Arq. Jorge Agostoni, el cual ha manejado conceptos como: la plata en Guanajuato; la minería y el desarrollo regional en los siglos VII y XVIII; la arquitectura neoclásica; Guanajuato: Cuna de la Independencia; la Revolución Mexicana; el arte del siglo XX en Guanajuato; el maíz; y un módulo de consulta interactiva, entre otros.

Además contará con un vestíbulo, un auditorio para 300 personas, sala de proyección, servicios técnicos (curaduría, conservación y museografía); servicios educativos (atención a grupos escolares, guardería, aulas y talleres), tienda y cafetería y estacionamiento.

Teatro

Considerado por los expertos como el mejor teatro de América Latina, será un recinto de vanguardia con capacidad para 1 mil 500 personas. Será un espacio para la presentación de conciertos, ópera, obras de teatro y ballet entre otros. Se estima que tendrá un promedio entre 110 mil y 130 mil visitantes al año. Para iniciar esta obra se tiene ya autorizados \$210'000,000 -Doscientos diez millones de pesos-.

Situación Presupuestal:

El presupuesto estatal asignado en el ejercicio 2006 para el CCG viene a complementar las inversiones realizadas en los años previos en los cuales para la concreción de este proyecto se han demandado recursos importantes para las obras de infraestructura básica y preparación de proyectos que han facilitado la gestión de recursos con la federación, misma que ha aportado en estos años 489'000,000 -Cuatrocientos ochenta y nueve millones de pesos-, en tanto que por parte del

Gobierno del Estado se ha contribuido con recursos por un importe de \$626'000,000 -Seiscientos veintiséis millones de pesos-, lo que da un total de \$1,115'000,000 -Mil ciento quince millones de pesos- de recursos invertidos para esta obra.

Específicamente, en el ejercicio 2006 el estado destinó \$283'000,000 -Doscientos ochenta y tres millones de pesos- de los cuales \$151'000,000 -Ciento cincuenta y un millones de pesos- se le asignaron al CCG y la diferencia se canalizó al presupuesto del IEC y la UG, principalmente para la construcción de la Unidad Académica de las Artes y el equipamiento de la Biblioteca Central.

El monto del 2006 asignado al CCG, está distribuido de la siguiente manera: \$121'221,122 -Ciento veintiún millones, doscientos veintiún mil, ciento veintidós pesos- para museografía y compra de bienes culturales; \$21'467,065 -Veintiún millones, cuatrocientos sesenta y siete mil, sesenta y cinco pesos- para el equipamiento del CCG; y \$8'311,813 -Ocho millones, trescientos once mil ochocientos trece pesos- para gastos complementarios de obra. Dentro de los cuales se incluyen recursos para estudios del proyecto de construcción del teatro, para el cual la federación aportará \$220'000,000 -Doscientos veinte millones de pesos- a fin de dar inicio a las obras en el presente ejercicio.

La jornada inaugural del CCG se llevará a cabo del 7 al 13 de septiembre y contará con la participación de artistas internacionales y locales y la presentación de diversos foros, talleres y conferencias.